



Luzern, 15. September 2023

Medienmitteilung

Superwahljahr 2024: Global Forum findet in Bukarest statt

Im kommenden Jahr werden mehr Menschen denn je zuvor an die Urnen gerufen. Die Demokratie steht weltweit auf dem Prüfstand. Zum Internationalen Demokratietag veranstaltete die Schweizer Demokratie Stiftung im Berner Käfigturm eine Fachtagung zum Thema „Demokratie vs. Autokratie“ und gab bekannt, dass das nächste Global Forum zur modernen direkten Demokratie im Mai 2024 in der rumänischen Hauptstadt Bukarest stattfinden wird.

Von Taiwan bis Mexiko, Indonesien bis zu den Vereinigten Staaten. Fast überall auf der Welt finden im kommenden Jahr Wahlen und Abstimmungen statt. So auch in Indien mit fast einer Milliarde Stimmberechtigten und der Europäischen Union mit über 400 Millionen Wahlberechtigten. Zum Internationalen Demokratietag 2023 veranstaltete die Schweizer Demokratie Stiftung gemeinsam mit dem Politforum Käfigturm in Bern eine Fachtagung mit renommierten Fachleuten aus der ganzen Welt. Dabei stand die Widerstandsfähigkeit der Demokratie gegenüber autokratischen Regierungen im Mittelpunkt der Gespräche.

Zudem gab die Schweizer Demokratie Stiftung bekannt, dass das „Global Forum“, die weltweit grösste Konferenz der modernen direkte Demokratie im kommenden Jahr vom 15. bis 18. Mai 2024 in Bukarest stattfinden wird. Diese wird in Zusammenarbeit mit Democracy International und Europuls organisiert. Lokale Partner sind die Stadt und die Universität Bukarest. Zu den internationalen Partnern des Forums gehören u.a. die Arizona State University, die Europäische Union und International IDEA mit Sitz in Stockholm.

Das zwölfte Global Forum findet kurz vor den nächstjährigen Europawahlen statt. Zudem stehen später im Jahr in Bukarest auch lokale, regionale und nationale Wahlen auf dem Programm. Schweizer Partner und Interessierte sind eingeladen, sich an den Vorbereitungen und der Durchführung des Forums zu beteiligen. Seit 2008 hat die Weltkonferenz in zehn Städten und fünf Kontinenten stattgefunden, darunter auch Luzern im Jahre 2022.

Adrian Schmid, Präsident Schweizer Demokratie Stiftung

adrian.schmid@swissdemocracy.foundation / +41 76 342 39 51